

DÉZIEL, Julien, et collaborateurs, *Médailles d'ancêtres*. 1^{ère} série. Éditions du Saint-Laurent, Montréal, 1970. 191 p. \$2.00.

Denis Jetté

Volume 25, numéro 3, décembre 1971

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/303107ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/303107ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Jetté, D. (1971). Compte rendu de [DÉZIEL, Julien, et collaborateurs, *Médailles d'ancêtres*. 1^{ère} série. Éditions du Saint-Laurent, Montréal, 1970. 191 p. \$2.00.] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 25(3), 418–418.
<https://doi.org/10.7202/303107ar>

DÉZIEL, Julien, et collaborateurs, *Médailles d'ancêtres*. 1^{ère} série. Editions du Saint-Laurent, Montréal, 1970. 191 pages. \$2.00.

Ceux qui ont suivi avec intérêt depuis quelques années l'émission radiophonique estivale "Du Saint-Laurent aux sources françaises" se réjouiront de la publication par le généalogiste bien connu, Julien Déziel, de ces *Médailles d'ancêtres*. Souvent des chercheurs ou de simples curieux ont voulu obtenir des textes de cette émission: mais c'était impossible. Le livre comblera en partie cette lacune.

L'auteur principal n'a pas la prétention de faire une œuvre teintée de haute philosophie historique. Son ambition est plus modeste: il veut, en faisant de la petite histoire, intéresser ses lecteurs, comme il l'a fait pour ses auditeurs, "à la vie audacieuse de nos ancêtres".

Les trois premiers chapitres traitent avec beaucoup de souplesse de la traversée de l'Atlantique au 17^e siècle, de l'implantation des premières familles au Canada, de même que des filles à marier ou filles du roi. L'auteur reprend d'une façon vivante et originale des choses connues mais qui servent à bien introduire son sujet.

Chacun des vingt-cinq autres chapitres trace le portrait d'un fondateur de grande famille québécoise et de ses descendants les plus marquants. Pris séparément, chaque chapitre est intéressant et bien documenté. Cependant, il est assez difficile d'en faire une lecture suivie, chaque chapitre formant un tout en lui-même. Bien que courts, certains "Médailles" sont complexes à cause des retours, des rappels qui viennent s'y mêler. Il serait intéressant pour chaque famille d'ajouter un court tableau généalogique qui nous permettrait de mieux situer un descendant par rapport à l'ancêtre.

Le style de l'auteur est vivant, le vocabulaire sans recherche inutile, ce qui rend ce volume abordable à tous et en même temps digne de figurer dans la bibliothèque du chercheur.

Collège des Eudistes
Montréal

DENIS JETTÉ